

Preocupación por Plan de Descarbonización

Como Coalición Chao Carbón, alianza ciudadana conformada por 17 organizaciones socioambientales de todo el país, queremos expresar nuestra profunda preocupación ante el nuevo Plan de Descarbonización presentado por el Gobierno, actualmente en consulta pública hasta el 16 de diciembre.

Si bien valoramos el compromiso de aprobar una nueva norma de emisión para centrales termoeléctricas, nos alarma que este plan no actualice el cronograma vigente ni aborde el futuro de las ocho centrales que carecen de compromisos de cierre. Sin intervención, estas podrían seguir operando hasta 2040,

lo que tendría graves consecuencias ambientales y para la salud pública. Además, nos preocupa la propuesta de reconversión de co-combustión de carbón y amoníaco presentada por Guacolda Energía para sus cinco centrales en Huasco. Esta tecnología perpetúa la quema de carbón y aumenta las emisiones de óxidos de nitrógeno, contradiciendo los objetivos del Plan de Descarbonización y la Ley Marco de Cambio Climático.

El nuevo Plan también falla en promover una transición socioecológica justa, ya que no incluye acciones concretas para remediar los pasivos ambientales y las afectaciones a la

salud en las cinco comunas donde operan o han cerrado las termoeléctricas a carbón.

Si estos temas no se abordan adecuadamente, se ve muy complicado lograr el compromiso de retirar completamente el carbón de nuestra matriz eléctrica antes de 2030 y eliminar las zonas de sacrificio en nuestro país, una promesa fundamental hecha por el Gobierno del Presidente Boric.

Sara Larraín y Gonzalo Melej,
Fundación Chile Sustentable y
Coalición Nacional Chao Carbón